

**Regroupement Pédagogique Intercommunal
Bouxwiller – Durmenach – Roppentzwiller – Werentzhouse**

Ecole élémentaire de Bouxwiller - 03 89 40 38 56
Ecole maternelle de Durmenach - 03 89 07 99 73
Ecole élémentaire de Roppentzwiller - 03 89 25 81 89
Ecole élémentaire de Werentzhouse- 03 89 40 37 92
Courriel : ecole.elementaire.durmenach@wanadoo.fr
Adresse postale : 4, place du foyer 68480 DURMENACH



Procès Verbal du Conseil d'école du 23 mars 2018

Présents :

Mme Drexler Sabine : Conseillère Départementale, 1^{ère} Adjointe à Durmenach

Mme Mangold Karine, Adjointe à Werentzhouse

Mme Lebrec Caroline, Présidente du SIAS

M. Brand Serge, délégué du SIAS

Mme Hirtzlin Nathalie, déléguée du SIAS

Mme Radoch Caroline, déléguée du SIAS

M. Schmitt Fabrice, délégué du SIAS

Mme Bingler Stéphanie, parent d'élève

Mme Chenah Mylène, parent d'élève

Mme Gempin Aurore, parent d'élève

M. Haus Bruno, parent d'élève

Mme Kientz Stéphanie, parent d'élève

Mme Kirchhoffer Julie, parent d'élève

M. Pointeau Sylvain, parent d'élève

Mme Stehlin Gwenaël, parent d'élève

M. Thiry Patrick, parent d'élève

Mme Parmentier Marie, directrice du RPI

M. Bertsch Olivier, enseignant

Mme Faffa Laurence, enseignante

Mme Gambs Christine, enseignante

Mme Kam Anaïs, enseignante

Mme Schuller Raphaëlle, enseignante

Mme Tromp Tatiana, enseignante

Excusés :

Mme Noël, Inspectrice de l'éducation nationale

M. Gutzwiller, Maire de Werentzhouse

M. Eggenspieller, Maire de Roppentzwiller

Mme Vantropol Valérie, Vice-Présidente du SIAS

Mme Hemmerlin Michèle, déléguée du SIAS

Mme Jenoudet Sabrina, parent d'élève

Mme Andres Oriane, enseignante

Mme Gries Gabrielle, enseignante

Mme Durand Marie-Michèle, intervenante en religion

1) Mot d'accueil et lecture du compte-rendu du 1^{er} conseil d'école

Approbation du Conseil d'Ecole du 1^{er} trimestre (10/11/17) à l'unanimité.

2) Effectifs des classes et organisation en 2018/2019

Le RPI comptera 6 classes (2 classes maternelles et 4 classes élémentaires) à la rentrée 2018 qui seront réparties sur 4 sites:

- PS/MS : 21 élèves de MS et des élèves de PS (Mme Parmentier), à Durmenach
- PS/GS : 13 élèves de GS et des élèves de PS (Mme Gambs), à Durmenach
- CP : 25 élèves (M. Bertsch), à Werentzhouse
- CE1 : 24 élèves (Mme Tromp), à Bouxwiller
- CE2 : 18 élèves
- CM1 : 19 élèves
- CM2 : 14 élèves

Les répartitions des CE2/CM1/CM2 se feront au 3^{ème} trimestre. Mme Faffa aura une classe à Roppentzwiller.

A ce jour, 15 inscriptions ont été faites pour des futurs PS. Deux dates d'inscription ont été proposées : vendredi 16 mars et vendredi 23 mars.

Deux demandes de dérogation ont été réceptionnées pour le bilinguisme à Waldighoffen et deux demandes d'intégration dans le RPI ont été acceptées.

Construction de la nouvelle école : RPC (Regroupement Pédagogique Concentré)

Deux réunions ont eu lieu le 04/12/17 puis le 29/01/18, en présence des quatre maires, du SIAS, de l'Inspection de l'Education Nationale, de la Communauté de Communes du Sundgau et de Mme la Sous-préfète.

Le site définitif de l'école a été déterminé sur Durmenach.

Un comité de pilotage avec les 4 communes a été mis en place pour faire des appels d'offres.

Mme Drexler rappelle qu'une étude préalable avec l'Adhaur a été effectuée. Le relais est maintenant donné au SIAS pour le suivi du projet.

Périscolaire :

Il n'y a pas de périscolaire à l'heure actuelle en septembre 2018. Cette compétence relève de la Communauté des communes du Sundgau.

Direction :

Mme Parmentier n'est affectée qu'à titre provisoire pour l'année scolaire 2017/2018. Une demande de titularisation auprès de la DSDEN a été faite ; les résultats seront connus fin avril.

3) Projets et manifestations organisées par le RPI durant l'année scolaire

Projet des mélèzes : Intervention de la Maison de la Nature du 31/05 au 15/06 inclus dans les classes de Roppentzwiller et Bouxwiller. Pour une facilité d'organisation, les élèves des trois classes auront école sur le site de Durmenach : 2 classes seront dans l'annexe de l'ancienne école élémentaire de Durmenach (BCD et classe de M.Froehly) et 1 classe dans la salle de jeux de la maternelle. Pour permettre aux enfants de prendre le bus, les horaires d'école seront modifiés et ajustés à ceux de Durmenach. Une demande aux deux mairies sera faite.

Inauguration du sentier des mélèzes avec les enfants et les parents le 15/06 dans l'après-midi ; découverte du sentier d'interprétation de 16h à 18h avec les animateurs de la Maison de la Nature.

Toutes les classes : intervention d'Henri Fritsch, enseignant à la retraite, pour la mise en place du spectacle du 17/06 lors de l'inauguration de la Halle et du sentier pédagogique des mélèzes. Mise en place d'un spectacle de chants et de théâtre avec un thème défini pour chaque classe.

Maternelle :

- Spectacle musical « Les petites poucettes en concert » à la Comète d'Héisingue (avec les bénéfices du Büramart)
- Petit spectacle de chants lors des vœux de maire de Durmenach sur le thème de la forêt. Chaque enfant a reçu de la mairie un paquet de bonbons.
- Intervention de la Maison de la Nature en janvier et en avril : approche de la nature au fil des saisons. Projet dans le cadre du REJA.
- Intervention de M. Galland, fondateur des « Wolschwiller Wackies » le dernier jour avant les congés de février pour la présentation des Wackies, suivie d'un bal costumé (article paru dans « l'Alsace »)
- Intervention de Mme Drexler pour l'explication de la construction de la Halle de Durmenach, lundi 19 mars (article paru dans les DNA)
- Participation à la Foire au Foin de Durmenach le 13/05/18
- Participation à la Journée de Solidarité : 26/05 : Création du jardin potager durant la matinée
- Inauguration scolaire du sentier pédagogique vendredi 15 juin, puis kermesse de la maternelle à Roppentzwiller
- Elevage d'escargots dans la classe des PS/MS jusqu'à la fin de l'année
- Participation à Haut-Rhin Propre le 06 avril.

CP :

- Spectacle « Le petit Poucet » à la Comète d'Héisingue
- Bal de Carnaval avec repas à la salle de Werentzhouse: 17/03/18.
Bilan du carnaval : estimation de 800 € de bénéfices. Remerciements à tous les parents, adolescents, enfants, collègues pour l'aide apportée, notamment à Mmes Muller, Schneider, Hirtzlin et M. Thiry. 137 personnes ont participé : c'est un peu moins que les années précédentes mais la manifestation était plus gérable) Belle réussite collective.
- Voyage à Paris les 11 et 12 avril 2018, validé par la Dasen en février
- Participation à Haut-Rhin Propre le 06 avril, nettoyage des abords de l'école
- Spectacle de danses à Luppach au mois de mai (20^e fois)
- Kermesse de l'élémentaire : vendredi 22/06 à Werentzhouse à partir de 18h

CE1/CE2 :

- Spectacle « Le petit Poucet » à la Comète d'Héisingue. Mme Tromp note les avantages par rapport à La Coupole (accessibilité et donc, coût du transport)
- Projet autour du plastique réalisé par Mme Schuller : sensibilisation à l'environnement et développement d'une conscience citoyenne et responsable/créations à partir de la récupération de bouteilles, pots et bouchons en plastique en vue d'une installation éphémère sur le sentier pédagogique des mélèzes.
- Proposition de venir déguisés en classe pour mardi gras. Belle journée toute simple. Remerciements à Mme Ferry-Probst qui a fait les gâteaux.
- Kermesse de l'élémentaire : vendredi 22/06 à Werentzhouse à partir de 18h

CE2/CM1 :

- Intervention de Mme Drexler pour l'explication de la Halle de Durmenach, lundi 19 mars
- Spectacle « M comme Méliès » sur l'invention du cinéma le 12 avril à la Coupole de Saint-Louis dans le cadre du REJA.
- Kermesse de l'élémentaire : vendredi 22/06 à Werentzhouse à partir de 18h
- Proposition de venir déguisés en classe le vendredi avant les vacances. Belle journée toute simple. Remerciements aux parents qui ont apporté à manger

CM2 :

- Intervention de Mme Drexler pour l'explication de la Halle de Durmenach, lundi 19 mars
- Proposition de venir déguisés en classe le vendredi avant les vacances. Belle journée toute simple. Remerciements aux parents qui ont apporté à manger
- Spectacle « John et Joe » 22 mars à la Coupole à Saint Louis dans le cadre du REJA
- Intervention sur la sécurité routière le 29 mai
- Kermesse de l'élémentaire : vendredi 22/06 à Werentzhouse à partir de 18h

4) Interventions des délégués des parents d'élèves

Association des parents d'élèves : parole à Mme Bingler

Réunion d'information proposée le 20/03/2018. Un sondage avait été distribué à tous les parents d'élèves ; une trentaine de réponses positives ont été réceptionnées. Ce nombre est suffisant pour créer une association. Son objectif est d'aider aux manifestations des écoles si besoin ainsi que de faire des manifestations complémentaires. Cette association se base sur le principe de l'association qui existait à Roppentzwiller « Les p'tits coquins de Roppen » avant la fusion de l'école. Son but également de créer du lien entre les parents.

Une prochaine réunion sera proposée avant les vacances de printemps.

M. Pointeau s'inquiète du fait de déléguer les manifestations à une association et du respect des règles de sécurité.

Mme Bingler développe les avantages d'une association des parents d'élèves par rapport à l'OCCE.

M. Thiry trouve seulement un intérêt financier à l'association.

M. Bertsch rappelle que tout ce qui va dans la caisse de l'OCCE doit en respecter les règles.

M. Pointeau :

Demande d'explications sur les sanctions faites en classe de CM2. *Comme Mme Gries est absente, le sujet sera réglé directement avec elle.*

Mme Kirschoffer :

- Demande où en sont les travaux de peinture des bandes blanches à l'arrêt de bus de Durmenach. *Une nouvelle demande sera faite pour les réaliser.*

- Constat de plusieurs parents fumeurs juste devant les portes de l'école maternelle, à la sortie des classes. *La directrice a résolu le problème auprès des parents concernés.*

- Pourquoi deux carnivals à la maternelle ? *L'intervention de M. Galland était prévue dans les 2 classes ; mais un travail complémentaire sur le calendrier (Mardi Gras) a été fait en classe de PS/GS. L'année prochaine, un seul carnaval aura lieu à la maternelle, le 15 mars 2019.*

Mme Chenah :

Suggestion par rapport aux photos de classe de les afficher en dehors de l'école, ou sur la façade, afin que les parents ne pouvant se déplacer aux horaires de classe puissent les choisir. *Mise en place de cette suggestion dès l'année prochaine.*

5) Interventions des élus

SIAS :

Problème de bruit, de violence verbale et de comportement dans le bus. Certains chauffeurs s'en plaignent. *Un mot dans le cahier des enfants de la part du SIAS sera distribué. Des courriers ont déjà été envoyés à certains élèves afin d'apaiser les choses.*

M.Brand, Roppentzwiller :

Demande de sécurisation de la sortie du bus à Roppentzwiller : proposition de faire réguler la circulation par les parents d'élèves. *Un mot sera donné aux parents afin de trouver des volontaires pour faire traverser les enfants.*

Organisation d'une réunion pour un accompagnement de la Brigade Verte.

Un nouveau panneau lumineux va être installé afin d'attirer l'attention des automobilistes.

6) Interventions des enseignants

- Rappel du sens de circulation de la rue de la synagogue pendant les travaux de construction de la Halle et du parking place du foyer : fin des travaux prévue fin avril.
- Formulaire EILÉ (Enseignement Internationaux de Langues Etrangères): sondage pour avoir accès à des cours de langue étrangère proposés en plus des heures scolaires. Les parents sont surpris de ne pas y trouver de l'anglais.
- En cas de perte par les parents du cahier de réussites en maternelle, une facture de 1,50€ (prix du livret que l'école doit payer) leur sera envoyée après avertissement.

7) Date du 3^{ème} Conseil d'Ecole : mardi 19 juin 2018 à 19h à Roppentzwiller

Clôture : 20h45